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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 

PROVINCIA DE VALDIVIA 
REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 131  CONCEJO MUNICIPAL DE 

PAILLACO 
 
FECHA      : 15 de julio  de 2020.- 
HORA DE INICIO    : 15:04  HORAS.- 
HORA DE TÉRMINO:    17:00 HORAS.- 
 
 
En Paillaco a quince  días del mes de julio del año 2020, siendo las quince  con 
cuatro minutos, via on line  se procede a iniciar la Reunión Ordinaria  Nº 131 
presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes Painequeo, actuando 
como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria Municipal: 
 
Participan los concejales: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Orlando Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                   - José Aravena Pérez  
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 
-   Ordinaria Nº130 

2° CUENTAS DEL PRESIDENTE 

3° TEMA:    
 

- Proyecto Liceo R. Amando Philippi: Patio de energías renovables 
expone Ana María Muñoz Directora y Roberto Arancibia Ingeniero a 
cargo del proyecto. 

- PLADECO 2020-2024, expone Lorena Kiessling, Profesional a cargo. 
    
4°   MATERIA DE APROBACION:  
Modificación presupuestaria N 5 DAEM, expone David Martínez DAEM  
 
5° MATERIA DE ENTREGA:  
Proyectos de inversión pública y Balance de ejecución presupuestaria primer 
semestre 2020. SECPLAN  
 
6° VARIOS 
No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las  
16:37 horas.- 
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1.- APROBACIÓN ACTA ANTERIOR 
-   Ordinaria Nº130, pendiente 

2° CUENTAS DEL PRESIDENTE: No hay 

3° TEMA:    
 

- Proyecto Liceo R. Amando Philippi: Patio de energías renovables 
expone Ana María Muñoz Directora y Roberto Arancibia Ingeniero a 
cargo del proyecto. 

3.1.- La Alcaldesa saluda cordialmente a la Sra. Ana María Muñoz directora del 
liceo y su equipo de profesionales, quienes expondrán sobre el patio de energía en 
el liceo 
 
3.2.- La Sra. Ana María Muñoz, saluda a los presentes, señala que el día de hoy 
agradecen la oportunidad de  presentar a la sostenedora y al honorable consejo el 
proyecto que ya  se va a iniciar para el uso de los estudiantes, este proyecto tiene 
por nombre Educación Energética Profesional, a partir de un patio de 
entrenamiento de energía renovable  con la última tecnología  de vanguardia, este 
proyecto fue postulado a la Fundación Luksic y se obtuvo  el proyecto que tiene 
un valor aproximado sobre los doscientos millones de pesos, señalan que quieren 
darlo a conocer a la comunidad y por eso se lo exponen al consejo primero, esto 
comenzó el 2019 y hoy está en su etapa final, le acompañan el coordinador 
Luciano Montecinos, dos ingenieros, Roberto Arancibia y Alfonzo Salazar. 
 
3.3.- El Ingeniero Roberto Arancibia  realiza la siguiente presentación, 
comentando que está en su 80% de avance, esta al día de las tecnologías del país, 
es un laboratorio de energías renovables  donde la principal fuente es la energía 
fotovoltaica, realiza la siguiente presentación.- 
 
3.4.- El Sr. Luciano Montesinos señala que el gran impacto de  este proyecto será 
sobre los alumnos para que conozcan  todas las energías renovables, y puedan 
aportar en este trabajo con los vecinos de Paillaco, este proyecto obligo al liceo 
modificar el currículo y perfeccionar lo que es el inglés técnico a 43 horas 
semanales y  se realizarán talleres de energía renovable para la comunidad. Se  
presentan todo los paneles fotovoltaicos y sus componentes   
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Módulo de energía eolica 
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3.5.- La Sra. Ana María Muñoz señala que esa es  la presentación con todos los 
componentes con los que cuenta el proyecto, los deja cordialmente invitados a 
conocer este patio,   que es con tecnología de punta, único en un liceo municipal  
cuyo único objetivo es dar más conocimiento a los alumnos del Rap, señala que 
este patio es de la comunidad y espera que la comunidad se acerque a conocerlo, 
finalmente señala que todo lo que hace el liceo es en beneficio de la comunidad. 
 
3.6.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes agradece a la directora del liceo y los 
profesionales presentes que han estado detrás   buscando alternativas de postular 
a este tipo de proyectos a nivel nacional  y mejorar las capacidades técnicas de 
nuestros estudiantes, señala que se siente orgullosa de tener esta obra y de los 
estudiantes de Paillaco, se espera  que puedan venir de otros lugares, y no le cabe 
duda que así será,  a conocer este maravilloso proyecto de energías renovables 
único en Chile, agradece especialmente a los profesionales que sabe vienen  de 
fuera para completar este proyecto y que han debido dejar a sus familias, 
seguramente una vez terminado tendrán que volver a Paillaco para saber cómo va 
funcionando este patio de energías.  
 
3.7.- La concejala Sra. Ruth Castillo  señala que es un honor ver el  tremendo 
equipo de profesionales que presenta la directora, le recuerda cuando se llevó a 
presentar este proyecto al concejo y lamentablemente por los recursos no se pudo 
llevar a cabo pero siempre se vio que era muy interesante, en todo este gran 
proyecto agradece a la familia Luksic  ya que es una  familia que tiene mucho 
dinero pero aun así se preocupan  de estos aportes que son para los alumnos, 
apoderados y comunidad, ahora nuestros alumnos saldrán más preparados, las 
especialidades técnicas del liceo son reconocidas en todos partes, solo los sigue 
incentivando para seguir trabajando y se coloca a disposición de seguir apoyando 
las iniciativas  del liceo.- 
 
3.8.- El Concejal Sr. José Aravena Saluda  a los docentes de Paillaco y 
profesionales de Paillaco y los que vienen de fuera,  lamenta que para este tipo de 
proyectos no sea el Estado quien entregue los recursos y tenga que ser una 
persona  que debe apadrinar estas iniciativas, lamenta que se esté trabajando con 
este tipo de tecnologías de punta y aun queden chilenos que ni siquiera cuentan 
con electricidad, envía  muchos saludos a los Luksic.- 
 
3.9.- El Concejal Sr. Jaime Reyes saluda a la Directora, don Luciano y los 
profesionales que trabajaron en el proyecto reconoce el trabajo. Consulta si los 
paneles  fotovoltaicos están puestos solamente en esta área  o hay en paralelo y la 
otra consulta se habló  de autoabastecer al liceo  con la energía que se recopilara 
con estos paneles, consulta respecto a la seguridad  de este patio de energía, ya 
que se encuentran al lado de la calle no sabe si eso está considerado.- 
 
3.10.- El Ingeniero señala que los paneles  están en serie y en paralelo depende de 
la investigación que harán los estudiantes, la segunda pregunta es  que 
efectivamente este es un patio formativo pero de igual forma tiene un fin de estar 
conectado a la red, con respecto a la seguridad se trabaja bajo toda la normativa 
de higiene y seguridad, y se tiene la visita de prevencioncita donde no encontraron  
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mayores riesgo y las observaciones que realizó fueron subsanadas, don Luciano 
cuando trabaje con los alumnos tendrá que hacerlo bajo todas las normas de 
seguridad donde los alumnos cada vez que ingresen al patio deberán hacerlo con 
su equipo completo  
 
3.11.- La Alcaldesa finalmente agradece a los profesionales por el inmenso trabajo 
que están realizando  
 

- PLADECO 2020-2024, expone Lorena Kiessling, Profesional a cargo. 
 
3.12.- La Srta. Lorena Kiessling, profesional encargada del proyecto, muestra un 
resumen de cuáles   fueron las principales iniciativas que quedaron en el plan de 
desarrollo    
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3.13.-  La Srta. Lorena Kiessling señala que en este plan esta incluidas las 
necesidades que planteo la comunidad consensuadas con el municipio.- 
 
3.14.- El Concejal sr. José Aravena  señala que es un tremendo trabajo el que 
presento la profesional, se abordaron todos los temas,  él se sintonizo más con lo 
que es la situación hídrica, consulta si es posible incluir,  si se cuentan con derecho 
de agua y también la forma clara como el municipio puede cuidar los esteros y ríos 
por ejemplo la Cuenca del Collilelfu, que quede plasmado en este PLADECO esa 
preocupación.- 
 
3.15.- Las Profesional señala que tendría que describirlo dentro de la parte de 
recursos hídricos, y hacer la consulta a la DGA para saber cómo se puede 
incorporar.- 
 
3.16.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que es un tremendo trabajo el que se 
presentó, señala que no se dejó nada que no se haya abordado, solamente quiere 
decirle que nada quedo de lado y si hay algo pendiente se puede incorporar, solo 
la felicita por su trabajo tan completo.- 
 
3.17.- El Concejal sr. Orlando Castro, señala  que el leyó el documento completo, 
es bastante trabajo bien acabado donde se destaca la participación ciudadana que 
cree que es tremendamente importante, destaca el proyecto de Centro de Vida del 
Adulto Mayor, ojala se pueda completar lo más pronto posible, destaca el cierre 
del vertedero que debe incluir una planta de compostaje para crear conciencia de 
lo que se elimina, lo que le falto  es el alcantarillado de la Pedro de Valdivia que 
hoy ya tiene agua potable. Agradece la presentación, el leyó  el docto completo, un 
trabajo muy profesional, agradece como se ve otra opción para la Casa de Lago 
Verde, se siente satisfecho  del trabajo  y cree que la profesional Srta. Lorena 
Kiessling logro plasmar lo que ella conoce de su comuna.- 
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3.18.- El Concejal Sr. Jaime Reyes felicita a la profesional por su trabajo, donde se 
abarcaron todas las áreas, le da tranquilidad  ya que los datos silvo agropecuarios 
se trabajaron con los del censo del 2007, eso le tenía preocupado, pero como  se 
podrán hacer ajustes anuales al documento en trabajo de comisión, queda 
absolutamente satisfecho.- 
 
3.19.- El concejal Sr. Mario Schmeisser felicita a la Srta. Lorena ya que este 
instrumento termina siendo una hoja de ruta para el desarrollo de la comuna, un 
trabajo participativo. Le genera preocupación el trabajo en el sector rural  por las 
subdivisiones del sector,  pero cuando se están generando loteos en el sector rural  
eso trae mayores problemas, donde se ven 15 viviendas en una hectárea.- 
 
3.20.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala que solo desea hacer una alcance que 
es muy bueno el trabajo que presento la profesional, pero lo que plantea el 
concejal Schmeisser no es tema en el PLADECO, porque ese es un tema que se 
rige por leyes especiales y el concejo no puede inmiscuirse, ya que la gente hace lo 
que hace dentro de la ley, ahora que la ley sea mala es otro tema.- 
 
Por la unanimidad de los concejales y alcaldesa 
 
SE APRUEBA PLAN DE DESARROLLO COMUNAL, PLADECO 2020-
2024,  DE LA COMUNA DE PAILLACO.- 
 
 
4°   MATERIA DE APROBACION:  
Modificación presupuestaria N 5 DAEM, expone David Martínez DAEM  
 
4.1.- El Sr. David Martínez, DAEM, señala que la modificación presupuestaria 
obedece a los requerimientos de los establecimientos que siguen llegando,  de 
equipos e insumos que van en beneficios de los alumnos prioritarios de cada uno 
de los establecimientos  y esta modificación es por cincuenta millones de pesos 
para poder suplir la cuenta  de compra de Tablet , notebook y computadores  para 
permitir la conexión de los estudiantes y también de otros elementos tecnológicos 
de los establecimientos educacionales, equipos informáticos en general.- 
 
4.2.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala que si bien es cierto es una buena 
medida que más equipos lleguen a los estudiantes de establecimientos 
municipales, pero cree que el tema es de conectividad a internet y como se 
financia esta conectividad, se tiene información  de porcentajes bastante altos, por 
lo menos en el liceo, respecto de alumnos que no tiene conectividad, por eso 
señala que esta modificación no solo debe evocarse a la entrega de equipo sino 
que también a garantizar la conexión. 
 
4.3.- El DAEM señala que con esta modificación lo que se pretende es adquirir 
chips dispositivos que llevan a la conectividad, los establecimiento han hecho  un 
tremendo esfuerzo de facilitar los equipos que están cedidos en calidad de 
comodato a los estudiantes, se pretende  mejorar la conectividad de los niños del 
liceo donde un número importante no tiene acceso a internet y justamente 
pretende a través de un requerimiento que va hacer el liceo suplir esa carencia.- 
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4.4.- El Concejal Sr. Orlando Castro le complica un poco el tema, él apoya  la 
modificación,  pero le complica que este tema llegue a los alumnos, por ejemplo 
hay que darle las garantías a los alumnos que este año están en cuarto medio por 
el preuniversitario, son 90 alumnos  y hoy aún no se cierra la licitación de la 
institución que prestara estos servicios, estos equipos  deben adecuarse a las 
conectividad de los sectores por tanto hay que conversar con varias empresas y 
hacer una licitación bien evaluada  donde los equipos efectivamente  sirvan.- 
 
4.5.- El DAEM señala que  fue imposible hacer un convenio con un 
preuniversitario y hoy se está licitando  este servicio y estaría comenzando la 
primera semana de agosto, en cuanto a la conexión se tuvo  la prioridad con los 
alumnos de cuarto medio.- 
 
Por unanimidad de los concejales y alcaldesa presente: 
 
SE APRUEBA MODIFICACION PRESUPUESTARIA Nº 5 DEL 
DEPARTAMENTO DE EDUCACION MUNICIPAL POR UN MONTO 
DE M$ 50.000.- 
 
5° MATERIA DE ENTREGA:  
Proyectos de inversión pública y Balance de ejecución presupuestaria primer 
semestre 2020. SECPLAN  
 
5.1.- La Alcaldesa señala que se les envió a sus correos electrónicos el listado de 
Proyectos de Inversión Pública  y Balance de Ejecución Presupuestaria  del primer 
semestre como lo indica la ley.- 
 
 
6° VARIOS 
 
6.1.- El Concejal Sr. Orlando Castro presenta los siguientes puntos varios: 
 

- El primer punto ya lo toco y tenía que ver con el preuniversitario.- 

- Su segundo punto tiene que ver con las máquinas de juego, tema al cual 
ya se habían referido anteriormente, ayer recorrió la comuna, donde hay 
máquinas y se encontró con la sorpresa que estaba funcionando y de 
manera irregular sin distanciamiento social y sin mascarillas, sin 
embargo   en otros lugares les dijeron que cierren  y lo hicieron, pero  le 
preocupa que otros están abiertos, le preocupa la no entrega de un 
documento del municipio donde se ordena el cierre de estas maquinas 
mientras no pase el tema de la pandemia, y el municipio tiene las 
facultades para hacerlo, también se refiere a los mini mercados con 
venta de alcohol donde hay maquinas en su interior, cree que no 
corresponde  

- Se refiere a una carta que llego de una vecina de Reumen de la calle 12 
de Octubre  quien plantea un problema en su casa habitación a raíz de la 
construcción de la vereda que quedo más alta que su vivienda y el agua 
por tanto baja e ingresa a su casa, hablo con emergencia pero lo 
derivaron a obras, cree que este tema debe ser visto desde el punto de 
vista de la emergencia, ya que tienen dos niños pequeños y está viviendo 
en casa de familiares.- 
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-  Se refiere al proyecto del nuevo CESFAM, no se recuerda mucho   si 
esto trae incorporado sala de rayos de muestras y algunas otras cosas  
como la posibilidad de construir el laboratorio municipal, que es lo que 
no tiene el proyecto y en estos momentos no están accediendo a 
radiografías los pacientes  

- Señala que le hizo llegar washapp a la subdirectora del CESFAM y tiene 
que ver con un tema cuando se inició el tema del SAPU que se pudiera 
de alguna manera ver con los convenios con el hospital la posibilidad 
que nuestros pacientes  que necesitaran exámenes de urgencia se 
pudieran hacer en el hospital igual , que si bien se está en una situación 
de emergencia aun así  tienen laboratorio las 24 horas, tiene rayos hasta 
los días sábados,  el hospital tiene capacidad instalada para poder dar 
satisfacción a este requerimiento de exámenes. 

- Finalmente nobleza obliga, en el tema de la corporación, en una carta 
que la administradora envió al concejo, para que se aclaren sus 
supuestos dichos, él quiere decir que lo que dijo la administradora es lo 
que le dijo la asesora jurídica. 

 
6.2.- La alcaldesa señala que lo del preuniversitario fue respondido. 
Lo de las máquinas de juego  se espera un informe jurídico ya que la información 
que se tiene es que por norma no se puede actuar al respecto, se está esperando 
que dice jurídica si se está en condiciones de limitar el uso de estas maquinas.- 
Lo de la vecina de Reumen lo están viendo en obras.- 
Lo del Hospital lo conversara con el director y si es necesario se podría  firmar un 
convenio de colaboración con el hospital.- 
 
6.3.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala que en relación a lo señalado por el 
concejal Castro, se recibió una carta que iba dirigida a la alcaldesa de la Sra. 
Bárbara Contreras, que vive en la calle 12 de Octubre de Reumen,  es una casa 
antigua que se complicó con un proyecto de pavimentación participativa, todos 
ganaron pero ella con su casa antigua que no resiste reparaciones  se llena de agua. 
Él lo converso con el Sr. Morales, quien señala que como esta obra la hiso el 
SERVIU y que a su vez son los inspectores técnicos, don Raúl va a ir a visitar  la 
casa y hay una alternativa que se podría hacer sin grandes costos desde la 
municipalidad  para el escurrimiento de las aguas lluvias, por tanto  lo que él le 
gustaría pedir es que la alcaldesa solicite un seguimiento bien acotado de este tema  
ya que se viene un invierno mucho más lluvioso.-    
 
6.4.- El Concejal Sr. Jaime Reyes presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Solicita si le pueden comentar  como está la situación hoy en día de las 
personas que son acogidas en el salón parroquial  

- Solicita ver  la planificación del Comité de emergencia,  ya que hay 
situaciones en que el comité de emergencia acude a los lugares pero a 
veces no da solución, le gustaría saber cómo operan y si es por falta de 
recursos  o de personas. 

- Le gustaría saber el estado de avance que ha ido realizando el encargado 
de aguas 
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- Hace mención que hizo entrega  a la secretaria municipal un  memo con 
respecto a la interpelación que hiso la Srta. Eugenia Martínez con 
respecto a su intervención en  el concejo extraordinario Nº 26  

 
6.5.- La alcaldesa señala que con respecto a residencia sanitaria en el salón 
parroquial, el padre señala que hay entre 5 y 6 personas diarias, algunos  alojan, 
otros solo utilizan servicio de ducha. Pero se está preocupado por la sede de la 
Unión Comunal  Urbana donde se siguen recibiendo reclamos de los vecinos, que 
las personas que allí están consumen mucho alcohol y durante las noches salen a 
pedir dinero a las casas cercanas, esa sede está en comodato con la unión 
Comunal de JV urbanas por tanto hay un tema que hay que resolver a la brevedad  
porque nuestro encargado de organizaciones comunitarias  pudo ver in situ que 
en ese lugar se consume alcohol, la chapa de la sede fue destruida y que la sede  
no está siendo  utilizada como albergue, sino que es una sede que está siendo 
ocupada por personas que viven en situación de calle y hay que considerar que es 
un bien municipal  
El Comité de emergencia es importante planificarlo para que presenten el plan en 
todas las situaciones en las cuales participan y conocer sus necesidades 
Se solicitara a don Felipe López exponer cómo va el tema de los comités de agua 
potable.- 
 
6.6.- La Concejala Sra. Ruth Castillo presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Señala que hace unas reuniones atrás ella llevo el tema de la falta de un 
estacionamiento en el banco, estacionamiento que permita subir y bajar 
pasajeros sobre todo los que son adultos mayores, solicita demarcación 
fuera de este lugar  

- En el vertedero anteriormente dejaban mucha basura, pero en los Fosos 
hay un basurero que está lleno y la basura gran parte está fuera de los 
contenedores.- 

- Consulta cuando recogerán escombros dentro de la comuna, en Pichi 
hay muchos escombros en la vía pública. 

- Señala que cuando ella lleva  puntos varios siempre hay gente que para 
mal o para bien se mete en sus puntos varios, se cuelgan de sus puntos 
varios, quiere que por favor nadie diga ni malo ni bueno  sobre sus 
puntos varios. 

- Lo de la unión comunal, señala que ella converso con el sr. Álvarez ya 
que tenía los mismos antecedentes que se expusieron hoy acá en la mesa 
el sr. Álvarez señalo que si  visita a esta personas que están en la sede, 
pero efectivamente ella ha escuchado que todas las noches consumen 
alcohol en esa sede, cree que en ninguna parte de acogida en la noche 
salen a comprar alcohol, cree que no hay nadie que fiscalice. 

- Se refiere a los trabajadores de Aseo y Ornato,  a quienes su trabajo se 
les reconoce por toda la comunidad, solicita que las felicitaciones a estos 
trabajadores quede en acta ya que su labor es fundamental en estos 
tiempos 

- Señala que con respecto al comité de emergencia ella tiene otra 
impresión, ya que siempre que ha solicitado una ayuda para la gente 
siempre le han dado solución, agradecida de emergencia.- 
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- Se refiere a un joven que vivía en situación de calle y dormía en 
Carrasco Crédito, ella un día muy temprano cuando iba a realizarse unos 
exámenes lo vio guardando su cama, que era solo unas frazadas, ella le 
hablo y le ofreció  el albergue de la iglesia, desconoce si fue, sabe que 
está en el hospital con problemas de salud, pero se quedó tranquila que 
si le comunico sobre el albergue 

 
6.7.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes, solicita a la administración que la 
demarcación del banco se pueda ejecutar a la brevedad 
Lo del vertedero se hizo una intervención rural, gracias  a la Srta. María Inés 
Hermosilla quien trabajó  con el equipo municipal y se dejó un espacio bonito 
Se consultara que pasa en los Fosos 
Se solicitara programa para ver el tema de retiro de escombros ya que hay 
problema con los camiones. 
Se alegra que se haya hablado con el presidente de la Unión Comunal, a ella le 
preocupa que en esa sede ocurra un incendio o algo peor, cree que se deben 
asumir las responsabilidades cuando hay cargos de por medio 
Por ultimo ella igual hace extensiva las felicitaciones para el personal de Aseo y 
Ornato quienes retiran la basura en todo Chile.- 
 
6.8.- El Concejal Sr. José Aravena presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Reconoce el trabajo que están haciendo algunas organizaciones, también 
algunas familias en relación a la entrega de alimentos, por ejemplo 
Paillaco en Red, el grupo de Nicolás Torres   que es el presidente de la 
Unión comunal de Jóvenes quienes estarían solicitado una audiencia con 
la alcaldesa para darle a  conocer la ideas que tiene para el trabajo.- 

- Se refiere a que este año viene la licitación de la concesión de aseo y 
ornato su consulta es si en el mes de agosto se puede ver alguna 
presentación de algunas experiencias de cooperativas que se han llevado  
en Recoleta, Maipú, Renca y Valpo., y con asesoría de estas comunas  
más reuniones con los dirigentes de aseo y ornato  ya están muy 
avanzados y quieren  presentar una propuesta y participar de esta 
licitación.- 

- Un vecino de Reumen  solicita se  informe sobre solicitud de 
aprovechamiento de aguas superficiales y corrientes del rio Collilefu y 
Llollelhue para uso agrícola,  los vecinos quieren información al igual 
que él como concejal. 

 
6.9.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que el día de ayer recibió carta de los 
jóvenes y ella no tiene ningún inconveniente de reunirse con ellos  
Lo de la concesión de aseo ella igual lo ha estado viendo y le gustaría poder tener 
unas reuniones previas ya que hay que ver todas las distintas realidades y hay que 
tener claridad sobre  la capacidad de los municipios, cree que primero hay que 
verlo en forma interna, estudiarlo, antes de comenzar con presentaciones y 
generar falsas expectativas.- 
Lo de solicitud de aprovechamiento de aguas de los ríos solicita a la 
administradora solicitar información a la Sra. Macarena Ibarra. 
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6.10.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser presenta los siguientes puntos varios: 
 

- Consulta cómo va el proceso de la adquisición del terreno de la sucesión 
Hernando 

- Consulta si se sabe sobre algún avance del convenio con ESSAL  

- Envía por escrito  el tema de las adquisiciones de los Tablet en 
educación, quiere dejar claro que él no está diciendo que se están 
robando la plata ni nada, solo es una preocupación  frente a la 
utilización de recursos públicos en relación a la variación de precios que 
puede haber entre un equipo y otro, lo mismo que exista la 
preocupación necesaria de los chips y comprueben efectivamente cuales 
son los equipos que tienen señal en determinados lugares. 

- Señala que ha recibido reclamos en la Plaza villa Los Alcaldes donde a 
pesar del toque de queda la gente se amanece con ruidos y bebiendo 
alcohol solicita la posibilidad si se puede hablar con el capitán de 
carabineros para solicitar mayor fiscalización.- 

- Consulta como estaría funcionando el tema de la asesoría jurídica para 
los adultos mayores  ya que se había contratado un profesional para ello 

- Se refiere a los loteos irregulares que se están generando en Santa Rosa 
cree que si no está involucrado en el PLADECO si es parte de la 
organización y la municipalidad tiene que ver al respecto ya que la ley 
General de urbanismo y Construcción  está supeditada a los directores 
de obra de los municipios, en el sector de Santa Rosa están muy 
preocupados,  ya que a futuro será un problema para los municipios en 
cuanto al agua,. Iluminación , contaminación etc 

 
6.11.- La alcaldesa señala que  lo del terreno de la Sucesión Hernando no está 
considerado con recursos, así que se está conversando con las empresas para ver 
cómo se puede ir en esa línea,  señala que es una información que maneja el Sr. 
Paredes por tanto  se pudiera invitar a una reunión para que aclare el tema  
Lo de ESSAL y su convenio está listo y está en la notaria en tramitación 
Con respecto al toque de queda se conversara con Gabriel Montesinos que se 
relaciona con carabineros.- 
La asesoría  jurídica del adulto mayor el profesional dejo de trabajar en el mes de 
marzo cuando presentó su cargo a disposición considerando que lo planificado 
para este año no se iba a poder desarrollar por la pandemia y prefirió que quizás  
esos recursos podrían ser ocupados en gastos adicionales  
Lo de los loteos  irregulares se verá con don Raúl Morales para conocer hasta 
donde llegan las responsabilidades de los municipios y para entender las funciones 
del Director de Obras.- 
 
La alcaldesa comenta que se va a tener que convocar a una reunión extraordinaria 
para ver el tema de los recursos del retiro de la Sra. Minerva Silva   y las patentes 
pendientes de alcoholes.- 
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No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las  
17:00 horas.- 
 
 

 

                                                                                 Sra. Ramona Reyes Painequeo 

                                                                               ALCALDESA   DE PAILLACO 

 

     

    Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


